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В Общественной палате выслушали коллег, вернувшихся из Крыма, а также обдумали
варианты оказания помощи жителям Украины.

  

 «Это серьезный вызов, и сейчас основная задача Общественной палаты РФ, а также
палат регионов — справиться с крупнейшим кризисом», — заявил Секретарь ОП
Евгений Велихов, открывая 7 марта слушания, посвященные ситуации в Украине.

 В настоящее время в ОП РФ создан координационный штаб по оказанию гуманитарной,
правовой и психологической помощи гражданам. Также начали работать горячая линия
и интернет-ресурс sos.oprf.ru, где размещена справочно-правовая информация по
ситуации. Евгений Велихов особенно подчеркнул, что данная работа никак не скажется
на эффективности деятельности ОП в России: «Другие задачи Палаты, в частности,
вопросы медицины и образования никуда не денутся и будут решаться в обычном
порядке».

 Евгений Велихов также отметил, что темы, связанные с ситуацией в Украине
обязательно будут учитываться при подготовке мероприятий МАЭСССИ.

 По словам заместителя Секретаря ОП Владислава Гриба, который вместе с другими
членами ОП Георгием Федоровым и Сергеем Марковым накануне вернулся из Крыма,
большинство населения полуострова не считает сегодняшнюю власть Украины
легитимной.

 «Жители Крыма решительно настроены определить свою судьбу на предстоящем
референдуме», — отметил эксперт. По его словам, местные жители всерьез
обеспокоены своей безопасностью из-за событий, которые происходят в стране.  В
целом, на данный момент, по словам экспертов, обстановка в Крыму спокойная: местные
правоохранительные органы вместе с добровольными дружинами обеспечивают
порядок. Тем не менее, одиночные провокации, по данным членов ОП, происходят.

 «За день до нашего приезда в центре Симферополя неизвестная группа в черной
форме выскочила из машины и стала стрелять в воздух. Рядом, по какому-то странному
стечению обстоятельств оказалась съемочная группа CNN, которая впоследствии
выпустила репортаж о том, что там фактически идет гражданская война», — заявил
Георгий Федоров. Он также сообщил, что сотрудники украинских СБУ осуществляют в
Крыме визуальную фиксацию людей, выступающих против киевской власти.

 Сергей Марков со своей стороны считает, что все украинские СМИ подвержены
влиянию новых властей. «Все украинские телеканалы сейчас под контролем киевской
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хунты. Схема проста: меняется руководство, и, как следствие, информационная позиция
телеканала меняется на 180 градусов», — заявил общественник. По его словам, в
сегодняшней Украине практически нет свободы слова, в подтверждение своих слов
Марков вытащил стопку газет, содержащих тенденциозную информацию.

 Владислав Гриб отметил, что наиболее важным из ближайших событий, которое
определит общую ситуацию в Крыму, станет референдум.

 Он заявил, что за референдумом поедет наблюдать большая делегация от
Общественной палаты. «Мы будем смотреть на законность проведения, на обеспечение
безопасности, на то, чтобы не было давления, чтобы все соответствовало
законодательству Республики Крым. Нам надо показать мировому сообществу, Украине,
России, всем, что референдум легальный, что граждане проявили свое волеизъявление,
что процедуры были соблюдены или произошли какие-то нарушения», — считает Гриб.

 Заместитель председателя Комитета Государственной Думы ФС РФ по делам
Содружества Независимых Государств, евразийской интеграции и связям с
соотечественниками Татьяна Москалькова заверила участников слушаний, что Москва
предпринимает все необходимые меры для подготовки к возможному наплыву беженцев
с Украины.

 «Органы государственной власти ведут большую деятельность по этому направлению,
начал работать совместный штаб ФМС и МЧС, который готов оказать помощь. У нас
есть два центра для беженцев. Слава богу, что сегодня так вопрос еще не развернулся,
но мы должны быть готовы», — заявила депутат.

 Она также отметила, что сегодня основное внимание уделяется предстоящему
референдуму, «который объединит волю народа». По мнению чиновницы, крайне важно
сформулировать вопросы и юридически грамотно оформить документ о результатах
референдума. Она также отметила действия членов ОП в Крыму и принятые решения об
открытии горячей линии и координационного штаба.

 «Большую роль здесь сыграла Общественная палата, и я хочу сказать коллеге
Владиславу Грибу спасибо за то, что они нашли этот вектор помощи юридического
плана», — заявила Москалькова.

 Член Комитета Совета Федерации ФС РФ по международным делам Игорь Морозов
со своей стороны заявил, что Совет Федерации также, как и ОП, будет осуществлять
контроль за референдумом. «У нас будет своя делегация наблюдателей. Мы думаем,
что нам нужно привлечь наших партнеров из стран СНГ в обязательном порядке, и они
должны тоже выставить свою группу наблюдателей», — отметил эксперт.

 Для успешной стабилизации обстановки, по его мнению, правительству Крыма и России
нужно уделить внимание работе с этническими группами полуострова. «Когда в Крыму
26 февраля был апогей накала страстей, крымские татары практически штурмовали и
взяли здание Верховного совета, а на защиту в рамках самообороны вышли русские и

 2 / 4



Между Киевом и Москвой
13.03.2014 22:52

получился тот самый сценарий, который задумывали в Киеве — татары против русских.
На самом деле это не так», — убежден чиновник.

 По его мнению, это следствие умелых действий провокаторов и дезинформация
различных СМИ, которые позволили довести ситуацию до предела, хотя на самом деле в
Крыму «абсолютно нормальная среда, в которой можно и нужно работать».

 Отметим, что представители ОП в Крыму несколько дней назад также провели встречу
с лидерами одной из диаспор и заручились их поддержкой.

 «Сегодня из татар Крыма действительно хотят сделать некую игрушку большой
политики», — поддержал Морозова член ОП, муфтий Альбир Крганов. По его словам,
татары Крыма «просто хотят спокойно там жить».

 «Хотя есть некоторые моменты недоверия к России, связанные в первую очередь с
многолетней антироссийской пропагандой неких маргинальных наемных групп, структур,
которые целенаправленно вели эту работу», — отметил эксперт. Он подчеркнул, что
сегодня «крымские татары не хотят победы радикальных неонацистских сил в Украине,
но при этом опасаются возможного притеснения со стороны славянского населения».

 Председатель правления Совета украинских землячеств в Российской Федерации Ник
олай Лях
, сообщил о том, что располагает конкретными примерами противоправных действиях,
совершенных новыми украинскими властями.

 «Мы недавно встречались с бойцом „Беркута“, который бежал из Украины за два дня до
того, как на границу были переданы списки всех „беркутовцев“, — сообщил он. По
словам эксперта, „такие списки уже есть на границе“ — они нужны для того чтобы
„беркутовцев“ не выпускали из Украины в другие страны, и, в первую очередь, в
Россию».

 Лях также рассказал о страшных случаях, когда одного «беркутовца» закололи шилом в
шею, другого обнаружили обезглавленным в электричке, третий просто исчез. По
мнению эксперта, «все, что сейчас делается с Украиной — это работа американцев
против России».

 Председатель Российского общественного совета по международному сотрудничеству
и публичной дипломатии, экс-заместитель Генерального Секретаря ООН Сергей
Орджоникидзе считает, что речь идет не просто о разгуле насилия, а о
целенаправленном применении аморальных и преступных технологий в политике.

 «Вот посмотрите: цветные революции, которым мы были свидетелями последние годы,
характеризовались тем, что всегда неотъемлемым элементом и катализатором этих
революций были какие-то неизвестные снайперы, которые с крыши стреляли и по
правым, и по левым, и по своим, и по чужим», — убежден эксперт. По его мнению, смысл
данных действий заключался в том, чтобы «еще больше разжечь пожар гражданского

 3 / 4



Между Киевом и Москвой
13.03.2014 22:52

противостояния».

 «Вчерашний разговор между Кэтрин Эштон и министром иностранных дел Эстонии, об
этом ясно свидетельствует — даже западные политические деятели не верят в то, что
снайперы убивали только с одной стороны», — подчеркнул Орджоникидзе.

 Член ОП, политолог Иосиф Дискин также уверен в том, что события в центральной
Украине не были стихийными. «Майдан был заговором олигархов, фашистов и
определенных американских кругов, и это был заговор не только против России, но и
против Европы», — уверен он. По мнению Дискина, конечная цель заговора — срыв
нормализации российско-европейских отношений.

 Член ОП, директор Фонда исследований проблем современной демократии Максим
Григорьевсообщил, что с самого начала комплексно отслеживает ситуацию на Украине.
«Наши специалисты находились в Киеве все это время — сейчас к нам поступает
информация, что в Киеве до сих пор формируются боевые группы радикалов», —
сообщил эксперт.

 По его словам, недавно появилась информация, что на въезде в Крым задержали
машины с большим количеством взрывчатки. «Все предельно просто — едет автомобиль
с полутонной тротила. Готов к террористическим актам», — отметил Григорьев.

 В Общественной палате продолжают следить за ситуацией в Украине и координируют
действия по оказанию помощи жителям страны. После завершения заседания появились
новые заявления о работе Комиссий ОП РФ по данному направлению.

 По итогам слушаний было подготовлено заявление Общественной палаты.
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